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Em dezembro de 2023, tempo médio de espera chegou a 47 dias. No último mês de 2022, era de 79 dias

Os servidores da Educação Básica pública 
passarão a contar com plano de carreira, for-
mação continuada e jornada de trabalho re-
duzida para 40 horas semanais. As mudanças 
são fruto de uma lei federal sancionada nes-
ta semana. O texto tramitou cinco anos no 
Congresso Nacional, antes de ser aprovado.
As diretrizes definidas no texto não atingi-
rão somente os professores. Elas também al-
cançarão funcionários públicos que tenham 
a formação exigida na lei. Dentre eles, estão 
diretores, administradores escolares, inspe-
tores, supervisores, orientadores educacio-
nais e agentes públicos que prestam suporte 
técnico e administrativo – com formação 
técnica ou superior em área pedagógica.
Esses profissionais só poderão ingressar no 
serviço público via concurso de provas e tí-
tulos. A lei assegura ainda atribuições adi-
cionais e dedicação exclusiva na concessão 
de gratificações.O número adequado de es-
tudantes e de turmas, por profissional, além 
de ambiente físico saudável e seguro também 
foram tópicos assegurados na legislação.

Servidores da 
Educação Básica terão 

plano de carreira e 
jornada reduzida

Mudanças são determinadas 
em lei federal sancionada

estoque de pedidos feitos 
ao Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) — 
a chamada fila de espera 
da Previdência Social — 
caiu para 1.545.376 de re-
querimentos em dezem-

bro do ano passado, segundo informações 
oficiais do órgão. Desse total, 1.007.051 
referiam-se a solicitações de benefícios 
previdenciários e assistenciais, enquanto 
538.325 diziam respeito à fila de benefícios 
por incapacidade temporária.
Para efeito de comparação, em junho de 
2023, quando o INSS começou a divulgar a 
Transparência Previdenciária sob um novo 
modelo de informação, o estoque total era 
de 1.794.449 requerimentos de benefícios.
Ainda de acordo com o instituto, o tempo 
médio de espera — que era de 79 dias em 
dezembro de 2022 — chegou a 47 dias no úl-
timo mês de 2023.

Pelos dados oficiais, em dezembro do ano 
passado foram requeridos 993.855 bene-
fícios, ao passo que houve 979.589 con-
clusões de processos. Do total analisado, 
52% foram concedidos.
Considerando apenas o universo de 
510.141 benefícios concedidos em de-
zembro (52% do total), a maior parte era 
referente a auxílios por incapacidade tem-
porária (perícia médica) (47,1%). Aposen-
tadorias por idade responderam por 14,1% 
das concessões, salários-maternidade por 
10,7%, pensões por morte por 6,2%, be-
nefícios assistenciais para pessoas com 
deficiência (perícia médica) por 8%, be-
nefícios assistenciais aos idosos por 5,1%, 
aposentadorias por tempo de contribuição 
por 3,5%, e outros benefícios por 5,5%.

Tempo de espera
Em relação ao prazo de análise, em dezem-
bro do ano passado, 52,9% dos pedidos de 

benefícios estavam dentro do período pre-
visto em lei (de até 45 dias, sem que o INSS 
precise pagar correção monetária pelo 
atraso na concessão). Neste caso, conside-
ram-se os casos em que não há exigência a 
ser cumprida pelo segurado (o que, natu-
ralmente, eleva o tempo de espera).
Além disso, 19% estavam dentro do pra-
zo de análise de 46 a 90 dias, enquanto 
15,5% já aguardavam entre 91 a 180 dias; 
10,4%, entre 181 a 365 dias; e 2,2%, havia 
mais de 365 dias.

Total de benefícios pagos
O INSS fechou 2023 com 39.302.547 de be-
nefícios pagos, num valor total desembolsa-
do de R$ 71,9 bilhões por mês. Ao longo de 
todo o ano, foram liberados R$ 841,7 bilhões.
O número estimado de trabalhadores da 
ativa contribuindo para o Regime Geral 
de Previdência Social (RGPS) é de 54,9 
milhões de pessoas.

A procura por crédito no país caiu 9,1% no 
acumulado do ano em 2023, menor nível 
já registrado desde 2013, inicio da série 
histórica. Os dados são do Indicador de 
Demanda dos Consumidores por Crédito 
da Serasa Experian. Esse é o segundo ano 
seguido de recuo - em 2022, houve varia-
ção negativa de 3,1%. O maior volume de 
busca por crédito foi registrado em 2021, 
quando o indicador teve alta de 19,4%.
O que pode explicar a queda em 2023 são 
as taxas pouco atrativas, "impactadas pela 
alta da Selic, além da inadimplência ele-
vada, o que distanciou o consumidor do 
mercado de crédito", analisa Luiz Rabi, 
economista da Serasa Experian.
A faixa de brasileiros com renda de até 

R$ 500 registrou a maior queda na pro-
cura por crédito, (-11,4%). Segundo os 
dados, conforme a renda vai aumentan-
do, o valor do recuo vai reduzindo. Por 
exemplo, a menor queda ocorre no grupo 
com os maiores ganhos, acima de R$ 10 
mil (-7,1%).
Em relação aos Estados do País, todos re-
gistraram queda no índice ano passado. 
A mais expressiva foi no Distrito Federal 
(-17,7%), seguido do Amapá (-17,5%) e 
Rio de Janeiro (-17%).
Santa Catarina (-1,7%), Rio Grande do 
Sul (-3,8%) e Espírito Santo (-4,5%) apre-
sentaram os menores recuos. São Paulo e 
Minas Gerais, por sua vez, tiveram uma 
redução na demanda de crédito de 7,3%.

Procura por crédito cai 9,1% em 2023 ante 2022, no menor nível já registrado, diz Serasa

Fila de espera do INSS cai para 
1,5 milhão de requerimentos

O
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CULTURA

SEGURANÇA
iFood inaugura central de apoio na Penha 
para entregadores vítimas de violência no Rio

pós uma serie de casos, 
com denúncia de racismo 
e agressões, o iFood lança, 
na tarde desta quarta-feira, 
a primeira Central de Apoio 
Jurídico e Psicológico pre-
sencial na cidade. A sede 

funcionará no edifício sede das Black Sisters 
in Law (BSL) — coletivo de advogadas ne-
gras que fornece assistência para profissio-
nais vítimas de qualquer tipo de discrimina-
ção, agressão física, ameaça, assédio, abuso 
e/ou violência sexual — na Penha, Zona 
Norte do município. A princípio, a iniciati-
va terá duração de seis meses para compre-
ender a efetividade da medida. No entanto, 
o atendimento online a entregadores é ofe-
recido desde junho de 2023.
— O que a gente percebe muitas vezes nos 
casos desses entregadores é uma sensação de 
impunidade. Eles questionam se realmente os 
agressores serão punidos, ficam desacredita-
dos. Muitas pessoas se aproveitam achando 
que o entregador não vai agir por falta de re-
cursos, que ele não tem como pagar um ad-
vogado. Por isso que nós das Black Sisters in 
Law estamos aqui, explicamos que vai ter o 
inquérito policial, que o caso será investiga-
dos — explica Dione Assis, fundadora da BSL.
A plataforma também vem realizando, desde 
julho do ano passado, uma série de iniciati-
vas em parceria com o Secovi Rio (Sindicato 
da Habitação do Rio de Janeiro) para pro-
mover ações de conscientização nos condo-
mínios. Segundo o iFood, a escolha do Rio 
para projeto piloto deve-se ao fato da cidade 
concentrar o maior número de conflitos - so-
mente entre agosto e outubro foram registra-
dos mais de 80 casos de agressão — grande 
parte, gerados pela suposta obrigatoriedade 
do entregador ir até a porta da moradia do 
cliente e não até o ponto de contato mais pró-

ximo, como a portaria principal do condomí-
nio, conforme a orientação dada aos entrega-
dores e clientes.
— Nós temos muito casos de violência no Rio 
e queremos dar um basta nisso. A gente está 
lançando o projeto com o objetivo de incen-
tivar o entregador a procurar a central. Lá, 
ele pode ter um primeiro acolhimento com 
as Sisters e ainda vai continuar tendo aten-
dimento psicológico e jurídico. Nós acredi-
tamos no poder do projeto e também na efe-
tividade em passar a mensagem de que não 
haverá impunidade. O caso será investigado 
e tratado com a gravidade necessária — afir-
ma Tatiane Alves, coordenadora de Impacto 
Social do iFood.
O município registra — em especial a Barra 
da Tijuca — o maior tempo médio para que 
uma entrega seja finalizada: cerca de 5 mi-
nutos. É o dobro da média nacional. O mes-
mo bairro também registra o maior número 
de pedidos com tempo de espera superior a 
10 minutos, quase três vezes mais se compa-
rado com outras cidades.
— A nossa intenção é alertar as pessoas de que, 
ao ficar muito tempo aguardando para realizar 
uma entrega, o entregador deixa de fazer outras, 
o que compromete a sua renda. Além disso, ao 
deixar seu veículo, ele corre o risco de ter seus 
pertences furtados ou mesmo de cometer uma 
infração, já que muitas vezes não há local para 
estacionar. É uma questão de segurança para 
ambos os lados e de respeito com o trabalho re-
alizado por esse profissional — afirma Johnny 
Borges, diretor de Impacto Social do iFood.

Espaço da Mulher Entregadora
Na mesma sede onde será inaugurado o primei-
ro local de acolhimento presencial da Central 
de Apoio Jurídico e Psicológico, também have-
rá o ‘Espaço da Mulher Entregadora’, ambiente 
exclusivo para entregadoras mulheres. No local, 

pensado para que as profissionais descansem en-
tre uma entrega e outra, haverá acesso à cozinha 
(água/café), banheiro, itens de higiene pessoal 
feminina, tomadas para recarregar o celular e 
lugares de repouso. Além disso, serão realizadas 
mensalmente rodas de conversas sobre o univer-
so feminino.
— Esse será um espaço especial com foco nas 
mulheres e na proteção do universo feminino. 
Nós vimos a necessidade de promover esse am-
biente para que elas se sintam acolhidas e a gente 
crie uma aproximação — destaca Tatiane Alves, 
coordenadora de Impacto Social do iFood.

Mulher ameaça entregador com cutelo
Cliente do aplicativo de comidas iFood, uma 
mulher ficou indignada, na última sexta-fei-
ra, por ter que descer para receber seu lanche 
com o entregador. Quando foi até a portaria 
do condomínio, em São Conrado, apareceu 
segurando um cutelo e questionou o rapaz 
por não ter subido, A discussão foi filmada 
pelo próprio entregador, e o caso está sendo 
investigado pela 15ª DP (Gávea).
O caso aconteceu num edifício na Rua Olím-
pio de Moura, 10. As imagens foram postadas 
nas redes sociais nesta quarta-feira (10) e ga-
nharam grande repercussão. Nelas, a mulher 
questiona o motivo de o entregador não subir 
para entregar o lanche.
"Por que que você não quer entregar o meu lan-
che na minha casa? Você não me deu essa opção, 
não. Devolve meu lanche. Me dá a gorjeta que 
eu te dei. Como é que eu vou confiar em você 
se você não é de confiança? Que palhaçada é 
essa agora que não sobe na casa da pessoa? Todo 
mundo sobe", diz a mulher no vídeo.
Já o entregador responde que não é obrigado a 
subir, de acordo com as regras da plataforma, e 
diz que, caso ela não lhe dê o código necessário 
para encerrar o pedido, irá cancelá-lo.
"Porque eu não sou obrigado a subir. A platafor-

A iniciativa irá oferecer assistência jurídica e psicológica aos profissionais que sofrerem qualquer tipo de 
discriminação, agressão física, ameaça, assédio, abuso ou violência sexual

Policiais penais passarão a receber R$ 20 mil, 
em média, após acordo com governo federal

governo federal assinou um 
acordo com a a Polícia Penal 
Federal para conceder recom-
posição salarial da categoria. A 
partir das mudanças, a catego-
ria terá uma média salarial de 
R$ 20 mil, aos cerca de 1.600 

servidores que atuam nas penitenciárias fede-
rais. O aumento salarial é de 60%. Hoje, esses 
agentes ganham R$ 13 mil, em média.
Nas tratativas, também foram acertadas a necessida-
de de nível superior para vagas na carreira e reestru-
turação da carreira. Os dois itens serão apreciados 
via projeto de lei a serem enviados ao Congresso 
Nacional na volta do recesso, em fevereiro.

Foram realizadas cinco reuniões do Ministério da 
Gestão e Inovação em Serviços Públicos (MGI) 
com os servidores, antes da assinatura do acordo.

Secretário do governo vê acordo
como reforço necessário

Segundo José Lopez Feijóo, secretário do 
MGI, a pasta conseguiu construir um bom 
acordo com a categoria.
– Era preciso firmar uma tabela remunerató-
ria que fizesse jus ao trabalho específico que 
realizam. Eles têm a responsabilidade de atuar 
em presídios de segurança máxima do governo 
federal, o que significa que detentos são de alta 
periculosidade e isso representa um perigo à 

categoria ao lidar com a pressão conter o crime 
organizado – avaliou.

Sindicato celebra mudanças
Presidente da Federação Nacional dos Poli-
ciais Penais Federais, Gentil da Silva afirma 
que a data do acordo é mais importante da 
carreira desde a criação, em 2003. O último 
acordo da categoria com o governo ocorreu 
em 2015 e previu 10% de reajuste.
– É um divisor de águas. A regulamentação 
transforma o cargo de agente federal de exe-
cução penal para policial penal federal e isso 
nos dará muito mais segurança jurídica para 
trabalhar – disse.

União assina acordo com policiais penais que prevê recomposição salarial e estruturação da carreira

O

A
ma não nos obriga a subir. É só passar o código. 
Eu não sou notificado de gorjeta, é só pedir o 
estorno para o iFood. Veio me ameaçar com um 
cutelo na mão", diz o entregador.
O vídeo mostra que, após a discussão, a mulher 
passou o código. O caso foi registrado por meio 
da Delegacia On-line, e a investigação está em 
andamento. Em nota, a plataforma ressaltou 
que a cliente foi banida do aplicativo:
"O iFood não tolera qualquer tipo de ofen-
sas, agressões, manifestações de preconceito 
ou assédio contra os entregadores parceiros. 
Identificamos o caso do entregador Gabriel 
Carvalho de Jesus e já estamos em contato 
para prestar todo suporte a ele. Além dis-
so, oferecemos nosso serviço da Central de 
Apoio Psicológico e Jurídico e estamos no 
aguardo da aprovação do profissional para 
seguir com este acolhimento. A cliente em 
questão foi banida da nossa plataforma.
A nossa Central de Apoio Jurídico e Psicológico 
foi criada, em parceria com a organização global 
de advogadas negras, Black Sisters In Law, para 
acompanhar os casos de agressão e discrimina-
ção, com atendimento personalizado. Por isso, 
reforçamos a importância dos entregadores avi-
sarem imediatamente no app na opção 'Alerta 
de Casos Graves', para que as providências cabí-
veis sejam tomadas."
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POLÍTICA

Ricardo Lewandowski assumirá o 
Ministério da Justiça após saída de - 

Foto: Flávio Dino

Lei foi sancionada nesta quarta-feira. Diretrizes orientarão crescimento do Rio pelos próximos dez anos

DISPUTA POLÍTICA
Antes mesmo da posse no STF, já começou a 
disputa pelo espólio político de Dino no MA

Paes veta artigo do Plano Diretor que 
liberava clubes de tiro em toda a cidade

ministro da Justiça e da Se-
gurança Pública, Flávio Dino, 
ainda não assumiu a cadeira 
de ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) — cargo 
para qual foi aprovado pelo 
Senado Federal no ano pas-

sado —, mas seu espólio político já está sendo 
disputado pelos possíveis herdeiros.
A disputa veio a tona nesta quarta-feira (17), 
por meio das redes sociais. Em uma sequência 
de postagens no "X" (antigo Twitter), o deputado 
Rubens Pereira Júnior (PT-MA) publicou:
"Tem gente que traiu Flavio Dino, rompeu com 
ele, tentou derrotá-lo e, agora, vejam só, tenta ser 
herdeiro político dele!!!! É cada uma hahahahaha".
O recado tem nome e sobrenome: o senador 
Weverton Rocha (PDT-MA). Oficialmente, Ru-
bens Pereira nega, mas integrantes da política 
maranhense não têm dúvidas de que a mensa-
gem foi uma indireta ao relator da indicação de 
Flávio Dino ao STF.

Weverton Rocha e Rubens Pereira faziam par-
te do mesmo grupo político — o de Dino, que 
conseguiu formar uma ampla coalização quan-
do foi governador. Até mesmo a família de José 
Sarney, antes rival, aderiu à frente ampla. Só que 
Weverton queria ser o candidato a governador 
para suceder Dino. Dino, por sua vez, escolheu 
Carlos Brandão.
Sem aceitar ser preterido, Weverton lançou can-
didatura contra Brandão. Fez acenos à direita 
mais radical e incluiu em sua chapa o PL, de Jair 
Bolsonaro, rival de Lula.
Dino e Weverton seguiram caminhos opostos no 
primeiro ano de mandato de Lula até a indicação do 
ministro para o STF, quando Davi Alcolumbre, alia-
do de Weverton, deu a ele a relatoria do indicado.
O grupo do Maranhão que permaneceu apoian-
do Dino afirma que, depois disso, Weverton tem 
tentado se capitalizar com o presidente Lula 
como o sucessor de Dino no estado. E que ele 
tem feito movimentos para herdar os votos de 
Lula no estado que, até agora, eram de Dino.

O prefeito Eduardo Paes vetou nesta quarta-fei-
ra um artigo do Plano Diretor do Rio que libera-
va a abertura de clubes de tiro em toda a cidade, 
desde que não estivessem em áreas exclusiva-
mente residenciais, de preservação ambiental ou 
em favelas. O texto dizia ainda que esses locais 
deveriam seguir regras federais que não permi-
tem concessão de alvarás a uma distância míni-
ma de um quilômetro de escolas.
O projeto foi aprovado no fim de dezembro 
depois de quase dois anos de discussões na 
Câmara do Rio. Atualmente, o Rio não tem 
uma legislação específica que discipline a 
matéria. Os clubes de tiro existentes na ci-
dade foram regulamentados com base em 
regras que vigoraram durante o governo Jair 
Bolsonaro, mais flexíveis. Ela dispensavam, 
por exemplo, uma exigência atual do Exérci-
to que os municípios atestassem que de fato 
havia prática de tiro nos locais licenciados, 
o que a prefeitura do Rio não faz. Autor da 
emenda, o vereador Victor Hugo (MDB) dis-

se que vai tentar derrubar o veto na volta do 
recesso da casa em fevereiro:
— Esses clubes geram emprego, são uma ati-
vidade econômica importante para a cidade. 
Mas começaram a fechar porque não conse-
guem cumprir a nova exigência do Exército. 
Incluí o dispositivo no Plano Diretor com 
uma forma de facilitar que o município crie 
regras claras para eles — disse Victor.
O prefeito também decidiu vetar outros artigos, 
como uma série de dispositivos que propunham 
adensar regiões sujeitas a inundações como 
Vargem Grande, Vargem Pequena e Guaratiba. 
Essas mudanças foram aprovadas por emendas 
apresentadas por vereadores na discussão final 
do projeto, em uma sessão que durou mais de 
dez horas no Palácio Pedro Ernesto.
Ao justificar os motivos dos vetos, Paes não tra-
tou especificamente do caso dos clubes de tiro. 
Ele alegou que, de um modo geral, os vereadores 
teriam apresentado proposições que seriam de 
competência exclusiva do Executivo.

O
Os aliados que nunca mudaram de barco estão 
incomodados com o movimento. E a disputa 
veio a público com a postagem nas redes sociais.
Em nota, Weverton Rocha disse: "Não creio que 
[a postagem] seja para mim. Seria um ciúme 

tolo diante de uma reaproximação entre dois 
aliados (eu e Flávio) que sempre pertenceram ao 
mesmo campo político. Além do mais, a defini-
ção de quem é o herdeiro da força política de 
Flávio será feita pela população."

Tuninho Vira Virou assume presidência da Câmara de Queimados e promete mais transparência à população
A Câmara Municipal de Queimados deu 
posse, nesta quarta-feira (17), à nova mesa 
diretora. A eleição se deu por chapa única e 
o vereador Tuninho Vira Virou (PP) foi elei-
to presidente por unanimidade. Compõem 
a nova mesa, o vice Rogerinho do Salão e o 
secretário Lúcio Mauro.
A eleição suplementar foi necessária após a 
destituição do ex-presidente Elerson Lean-
dro (PSD), que foi afastado do cargo após 
abertura de uma Comissão Processante para 
apurar o não cumprimento do envio dos ane-

xos da Lei de Diretrizes Orçamentária, onde 
os vereadores apontariam suas emendas, caso 
não tivessem perdido o prazo.
Elerson está afastado do cargo e corre o risco 
de perder o mandato já que é alvo também 
de outras três comissões processantes que 
investigam supostos atos de improbidade ad-
ministrativa,  nepotismo e quebra de decoro.
Em seu discurso de posse, o vereador Tu-
ninho Vira Virou, que está em seu terceiro 
mandato, destacou a necessidade de dar mais 
transparência aos atos da Casa à população e 

a independência da Casa Legislativa.
— O vereador que tá aqui foi eleito pelo povo. 
Logo, ele precisa ser respeitado. Ele não foi in-
dicado como são os secretários, e sim eleito. 
Começamos esse desafio com a maior missão 
de dar transparência aos atos que aqui aconte-
cessem e garantindo a democracia, dando voz 
a todos os parlamentares”, frisou.
Com a nova eleição, as comissões permanen-
tes da Casa foram destituídas automaticamen-
te e a previsão é de que os novos presidentes 
sejam escolhidos dentro de até 15 dias.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

5
Quinta-Feira, 18 de Janeiro de 2024

GERAL

VIGILÂNCIA
Especialistas classificam como ilegal proposta de empresa 
ligada a PM para fazer a segurança de bairro da Zona Sul do Rio

MTE tem 900 vagas para auditor fiscal no Concurso Nacional Unificado
Profissional fiscaliza cumprimento de normas trabalhistas e de saúde

specialistas ouvidos pelo 
EXTRA questionam a lega-
lidade dos serviços ofere-
cidos por uma empresa de 
segurança a moradores de 
algumas ruas do Jardim Bo-
tânico, na Zona Sul do Rio. 

A empresa, que pertence ao subtenente da 
Polícia Militar, Renato Garcia, propôs for-
malmente aos moradores da Praça Pio X e 
das ruas ruas Afonso Celso e Oliveira Rocha, 
o serviço de vigilância de casas e edifícios da 
região 24 horas. O policial afirmou que pres-

Firma propôs formalmente aos moradores da Praça Pio X e das ruas ruas Afonso Celso e Oliveira 
Rocha serviço de vigilância de casas e edifícios da região 24 horas

E
ta serviços na região há 16 anos e que "nunca 
extorquiu ou tem alguma relação com grupo 
paramilitar". Ele ressaltou que não há pessoas 
armadas trabalhando para ele e enviou a pro-
posta após pedidos de moradores.
Nesta terça-feira, o prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, usou a rede social X (antigo Twitter), 
mais uma vez, para relatar a abordagem de 
homens interessados em fazer a "segurança" 
do local. Ele foi procurado por moradores do 
bairro, que relataram terem sido abordados 
por dois homens. Segundo Paes, os morado-
res receberam a proposta através de mensa-
gens de aplicativo, mas declinaram da oferta 
e, segundo ele, estão assustados.

Legalidade questionada
Para o coronel da reserva Robson Rodrigues, 
bacharel em Direito e ex-chefe do Estado 
Maior da PM, Garcia está exercendo uma ati-
vidade ilegal, mesmo sem uso de arma:
— A vigilância é uma das atividades que 
constitui o policiamento ostensivo que, no 
espaço público, é atribuição da Polícia Mi-
litar. Além disso, constrangimento ilegal é 
crime. Só quem tem competência pode exer-
cer esse constrangimento. O que esse policial 
está fazendo é uma ação oportunista e aponta 
conflito de interesses. Está vendendo um ser-
viço que o estado deveria oferecer.
Também segundo o coronel Ubiratan Ângelo, ex-
-comandante da PM, a atividade de Garcia é ilegal:
— A segurança de bens públicos como as 
ruas, por exemplo, é atribuição do estado e 
do município. Ou seja, cabe a Polícia Militar 
e ou a Guarda Municipal a função de prote-

ger o bem público. Neste caso, o serviço ofe-
recido caracteriza-se como milícia.
Consultor jurídico e coronel da reserva da 
PM, Antônio Germano explica que o decre-
to-lei 667, de 1969, atribui à PM a competên-
cia para o policiamento ostensivo. Lembra, 
no entanto, que a Constituição de 1988, em 
seu artigo 144, estabelece que a segurança 
pública “para a preservação da ordem pública 
e da incolumidade das pessoas e do patrimô-
nio” deve ser exercida, além da PM, por ou-
tros órgãos como a Polícia Federal, a Polícia 
Rodoviária Federal e as guardas municipais.
Germano explica que a profissão de PM é de 
dedicação exclusiva, permitindo que o agente 
seja sócio, desde que minoritário, de empre-
sas. O certo, prossegue, é o caso de Garcia ser 
analisado pela Corregedoria da PM:
— Mas esse policial tem direito a ampla defe-
sa e ao contraditório.
Em nota, a PM informa que sua Corregedo-
ria já identificou o policial e instaurou pro-
cedimento apuratório. “Vale ressaltar que co-
mando da corporação não compactua e nem 
tolera quaisquer desvios de conduta, cometi-
mento de crimes ou de abuso de autoridade 
praticados por seus entes”, diz.
Na proposta enviada a moradores, os inte-
ressados em prestar o serviço oferecem vi-
gilância 24 horas com quatro homens desar-
mados, divididos em escalas de 12h por 36h, 
sendo um de dia e um à noite, por 12 meses. 
Eles também reformaram e adesivaram uma 
cabine na Praça Pio X. A Associação de Mo-
radores do Jardim Botânico recebeu relatos 
de pessoas que se sentiram ameaçadas.

“Não fiz nada demais’
A empresa pertence ao subtenente Rena-
to Garcia, que também se apresentou como 
diretor do Disque Denúncia. Nos contratos 
distribuídos a moradores, há a proposta de 
pagamento de um salário mínimo (R$ 1.412) 
para condomínios e R$ 500 para casas. A 
empresa está ativa na Receita Federal e tem 
como atividade econômica principal "moni-
toramento de sistemas de segurança eletrô-
nico". Opolicial afirma que presta serviços 
na região há 16 anos e "nunca extorquiu ou 
tem alguma relação com grupo paramilitar". 
Ele ressaltou que não há pessoas armadas tra-
balhando para ele e enviou a proposta após 
pedidos de moradores.
— Não teve conflito de interesses. Não usei 
a polícia em momento algum. Eu só fiz 
uma apresentação, porque me perguntaram 
quem eu era. Eu não fiz nada demais. É um 
serviço de vigia, portaria. Pagamos todos os 
impostos — diz Garcia, afirmando que não 
vai mais trabalhar no local.
Renato Almeida, coordenador-geral do Dis-
que Denúncia conta que o militar é cedido 
pela PM para a SSINTE (Subsecretaria de 
Inteligência) e que tem o cargo de Diretor 
de Difusão no Disque Denúncia.
"Na instituição temos uma política, onde 
todos os colaboradores assinam um termo 
onde se comprometem a não utilizarem 
de seus cargos e funções no Instituto para 
conseguir benefícios ou vantagens em cau-
sa própria. A PM já solicitou o retorno do 
militar”, ressalta Almeida em nota.

O Ministério do Trabalho e Emprego (MTE) 
está disponibilizando 900 vagas para auditor 
fiscal do trabalho no Concurso Público Na-
cional Unificado. Podem concorrer ao cargo 
especialistas em auditoria e fiscalização.
As atividades consistem em fiscalizar o cum-
primento de normas trabalhistas, de segu-
rança e saúde do trabalho, fazer inspeções 
in loco nos ambientes do trabalho. O audi-
tor fiscal é responsável por assegurar a con-

formidade das relações entre empregador e 
empregado, a promoção do trabalho decente 
e de ambientes hígidos e seguros para cada 
tipo de atividade. O profissional também   
combate o trabalho em condições análogas 
às de escravo e o trabalho infantil.
A jornada de trabalho é de 40 horas sema-
nais, e o salário inicial, de R$ 22.921,71. 
Segundo o edital, que faz parte do Bloco 4 
(áreas relacionadas ao trabalho e saúde do 
servidor), a distribuição de vagas nas unida-
des de lotação do ministério será publicada 
em conjunto com o ato de nomeação e de 
convocação dos candidatos aprovados para a 
escolha de vagas e posse no cargo.
No Ministério da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos, há 20 vagas para analista 
técnico de políticas sociais e dez vagas para 
especialistas em Políticas Públicas e Gestão 
Governamental, para as quais é possível ser 
de qualquer área de conhecimento. A re-
muneração é de R$ 8.336,82 para 40 horas 
semanais. Existem ainda 22 vagas para mé-
dico, psiquiatra (ambos com salário de R$ 
4.407,90, para 20 horas semanais) e psicó-
logo (R$ 5.488,70 para 40 horas semanais). 

Todos os cargos são lotados em Brasília. 
Médicos e psicólogos podem se candidatar 
também para vagas na Advocacia Geral da 
União (AGU) e na Fundação Nacional dos Po-
vos Indígenas (Funai), com salários que vão de 
R$ 4.407,90 a R$ 6.499,57. O edital com todos 
os detalhes está disponível neste endereço.
O candidato poderá concorrer a todos os car-

gos dentro do mesmo bloco temático. As ins-
crições começam sexta-feira (19) e vão até 6 
de fevereiro e serão feitas exclusivamente pelo 
Portal Gov.br. O valor da taxa para nível médio 
é R$ 60 e, para o superior, R$ 90. Estão isentos 
de pagar a taxa os inscritos no CadÚnico; do-
adores de medula óssea; bolsistas ou ex-bolsis-
tas do ProUni; bolsistas ou ex-bolsistas do Fies. 
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desaparecimento do menino 
Edson Davi, de 6 anos, comple-
ta duas semanas nesta quinta-
-feira (17). A criança sumiu na 
Praia da Barra da Tijuca, Zona 
Oeste do Rio, no dia 4 de janei-
ro, enquanto acompanhava o 

pai, que trabalha de barraqueiro na praia.
A família dele e o advogado do caso tem uma 
reunião marcada com a titular da Delegacia de 
Descoberta de Paradeiros (DDPA), na tarde des-
ta quinta-feira (18). Segundo a família, o advo-
gado quer novas informações e acesso às ima-
gens de câmeras analisadas pela polícia.
De acordo com a polícia, a principal hipótese é 
de que o garoto tenha se afogado no mar.

Buscas não pararam
A Polícia Civil ampliou as buscas no mar pelo 
menino Edson Davi, na semana passada. Um 
helicóptero da polícia faz parte do reforço.
Ainda que a principal hipótese da Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros (DDPA) seja de 
afogamento, os agentes não deixaram de che-
car outras linhas de investigação. O objetivo é 

esgotar todas as possibilidades, inclusive a de 
que ele possa ter sido sequestrado.
Nenhuma câmera analisada apontou que ele te-
nha saído da areia, nem que tenha sido levado por 
alguém. No entanto, diariamente, os policiais re-
cebem informações de que ele tenha sido visto em 
algum lugar - nenhuma se comprovou, até então.
A família de argentinos que brincava com o me-
nino na areia pouco antes do desaparecimento foi 
encontrada e ouvida pela polícia. Eles disseram 
que deixaram o garoto e voltaram para o hotel 
por volta de 16h30. As imagens do hotel também 
foram analisadas, e eles não são suspeitos.
A última checagem da polícia foi uma de-
núncia de que ele estaria no Aeroporto de 
Congonhas, em São Paulo, mas a criança in-
formada não se tratava de Davi. No Rio, uma 
situação semelhante aconteceu.
Uma família foi confundida enquanto lanchava 
em uma rede de Fast Food na Barra. No fim, o 
casal prestou uma queixa de calúnia na delegacia.
O Corpo de Bombeiros também realiza buscas, 
mas de forma independente aos agentes da DDPA.
Até agora, a polícia já percorreu pontos na Barra 
da Tijuca, onde o menino foi visto pela última 

vez, e na restinga de Marambaia no sentido An-
gra. Os agentes também foram a locais na Zona 
Sul e em toda a extensão da orla de Grumari até 
Copacabana, além de Niterói, na Região Metro-
politana do Rio.

Investigações
A polícia já analisou centenas de imagens de pelo 
menos sete pontos fixos que ficam no entorno 
do ponto do desaparecimento. Pelos depoimen-
tos recentes e por todas as imagens analisadas, 
incluindo vídeos recentes, os investigadores não 
encontraram qualquer indicativo ou prova que o 
menino tenha saído da areia.
Imagens obtidas pela Delegacia de Descober-
ta de Paradeiros (DDPA) mostram o menino 
Edson Davi Silva de Almeida, de 6 anos, na 
beira d'água às 15h37 de quinta-feira (4) – 
cerca de 1 hora e 30 minutos antes do registro 
de seu desaparecimento na Praia da Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste do Rio.
Segundo testemunhas, um salva-vidas chegou 
a alertar a criança que ela deveria se afastar da 
água. Tanto a Polícia Civil quanto o Corpo de 
Bombeiros fazem buscas pelo garoto.

Um funcionário da barraca do próprio pai da 
criança também disse que chegou a alertar Davi 
que não era para brincar na beira d'água. Segundo 
ele, o menino tinha o hábito de ir sozinho ao mar.

Heloísa De Oliveira Navarro, de 9 anos, esta-
va desaparecida desde 28 de agosto de 2022, 
quando a mãe a levou do Rio de Janeiro. No 

ESPERANÇA
Menino Edson Davi completa duas 
semanas desaparecido no Rio

'Minha filha cresceu muito', conta pai de menina desaparecida 
há mais de um ano, encontrada com a mãe em SP

Principal hipótese dos investigadores é de que Edson, de 6 anos, tenha sofrido um afogamento.
Garoto desapareceu na altura do posto 4 na Praia da Barra da Tijuca.

Monique Rodrigues de Oliveira foi presa preventivamente, e polícia investiga as circunstâncias do crime

O

Uma tentativa de assalto terminou em tiroteio, 
na manhã desta quarta-feira, na Avenida das 
Américas, na Barra da Tijuca, na Zona Oeste do 
Rio. Bandidos tentaram render o motorista de 
um carro, que perdeu o controle do veículo e ba-
teu na mureta. Os criminosos fugiram.

De acordo com a Polícia Militar, os tiros foram 
disparados por uma pessoa não identificada que 
flagrou a movimentação dos suspeitos.
Equipes do 31º BPM (Recreio dos Bandeirantes) 
foram para o local e buscam pelos bandidos. 
Não há registro de prisões nem apreensões.

Tentativa de assalto termina em tiroteio na Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio
Vítima perdeu o controle do carro e bateu contra a mureta da Avenida das Américas

sábado, o pai e a madrasta receberam a notícia 
sobre o paradeiro da menina, encontrada em 
uma igreja no Centro de Cachoeira Paulista, 
no interior de São Paulo. Os dois pediram um 
carro de aplicativo, em meio ao temporal do 
Rio, com destino à cidade, mas um "bolsão de 
água" enguiçou o veículo na altura de Jacare-
paguá, na Zona Oeste. Foi contando com a 
boa vontade de um taxista, que eles consegui-
ram ir ao encontro da menina: "Minha filha 
cresceu muito, já está com rostinho pré-ado-
lescente, mas continua doce, como sempre 
foi", descreve o pai Diego Navarro.
O casal chegou em Cachoeira Paulista na manhã 
de domingo, 14. Heloísa estava dormindo quan-
do foi acordada pelo pai, emocionado em ver a 
filha após mais de um ano.
— O encontro foi mágico. Ela está grande, quase 
da altura da minha mulher, a madrasta dela. Eu 

estava com medo de como ela iria reagir ao me 
ver, se iria me abraçar.... Mas fui recebido muito 
bem, com um carinho gigante. Esse tempo longe 
dela foram os piores da minha vida, não saber 
onde ela está, com quem, em qual situação.... 
Dentro do possível, ela foi encontrada bem, está 
sorridente — diz Diego, que compartilhou com 
imagens do dia do resgate.
Durante o tempo desaparecida, ele conta que a 
filha não foi à escola.
— Ela está "amarradona" para voltar a estudar. 
Estamos vendo para qual escola ela vai ainda, está 
esse tempo todo sem frequentar esse lugar, sem 
estar com outras crianças. A gente ainda não sabe 
como foi esse período longe da gente, mas parece 
que foi de cárcere. Ela sente saudade de tudo, de 
brincar, jogar videogame, ir à praia — diz.
Segundo Diego, a relação com a mãe de Heloí-
sa, Monique de Oliveira, piorou depois que ele 

encontrou uma nova companheira. Em 2019, 
ele abriu um processo na Vara da Família contra 
Monique, alegando que ela não cumpria o acor-
do de visitas feito na Justiça. Devido a questões 
processuais, ele foi arquivado.
Ele conta que a ex-mulher havia desaparecido 
com a menina durante um pernoite a que ela 
tinha direito. Desde agosto de 2022, ele tentava 
descobrir a localização da filha, com ajuda do 
conselho tutelar e da polícia. Em setembro de 
2023, o pai conseguiu na Justiça um pedido de 
prisão preventiva contra a ex-mulher, acusada 
de sequestro e cárcere privado.
No sábado, uma ligação anônima para o Disque 
Denúncia revelou o paradeiro da criança em São 
Paulo, e a polícia da região usou o mandado de 
prisão em aberto contra Monique para ir ao local.
Procurada, a defesa de Monique de Oliveira não 
foi encontrada.
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A Delegacia de Roubos e Furtos (DRF) reali-
za uma operação para prender integrantes de 
uma quadrilha que rouba remédios oncoló-
gicos, usados para o tratamento de câncer, de 
unidades de saúde. Agentes estão nas ruas, 
na manhã desta quarta-feira, para cumprir 
três mandados de prisão temporário e cinco 
de busca e apreensão. Um homem foi preso 
até o momento. Alguns criminosos foram fil-
mados durante a ação que resultou em R$ 1 
milhão em medicamentos levados.
Segundo a polícia, o grupo conta com recepta-
dores, uma vez que são levadas mercadorias ca-
ras e sensíveis. Os investigadores acreditam que 
os remédios são enviados a um comprador que 
já esteja em contato com a quadrilha.
Os mandados, deferidos pelo juízo da 26ª 
Vara Criminal Capital, são para a prisão 
temporária de Gabriel Paiva Domingues, 
Diogo Soares de Sousa Bastos e Diego Al-
meida de Araujo, este último foi preso em 
casa, na Mangueira, na Zona Norte.
Outro ponto da investigação é sobre o modo 
como a quadrilha age, com uso de crachás e de 
uniformes. A polícia apura se pessoas que traba-
lham ou que já prestaram serviço para a unida-
de estão envolvidas no esquema.
— São unidades privadas, mas, certamente, eles 
tiveram auxílio de funcionários ou ex-funcio-
nários, isso está sendo objeto de investigação, 
já que eles tinham crachás e uniformes do hos-
pital. Então, por isso, conseguiram uma certa 
facilidade para adentrar o estabelecimento sem 
que a vigilância tivesse desconfiado — disse o 
delegado do DRF, Moysés Santana.
Alguns dos crimes foram gravados por câ-
meras de segurança do Hospital Marcos Mo-
raes, no Méier, na Zona Norte do Rio, alvo 
do grupo. Em nota, a unidade "informa que 
segue à disposição das autoridades para co-
laborar com as investigações visando ao es-

O Ministério Público do Rio (MPRJ) e a Po-
lícia Civil realizam, na manhã desta quarta-
-feira (17), uma operação para cumprir cinco 
mandados de prisão e 36 de busca e apreensão 
contra integrantes de milícia de Queimados, 
Baixada Fluminense. Segundo Grupo de Atu-
ação Especializada no Combate ao Crime Or-
ganizado (Gaeco), do MPRJ, a ação mira 37 
pessoas que foram denunciadas pela prática 
de crime de constituição de milícia privada.
O trabalho é a segunda etapa da operação 
Hunter, deflagrada em julho de 2019, contra 
a mesma milícia de Queimados. Os manda-
dos emitidos pelo Juízo da 1ª Vara Criminal 
Especializada em Organização Criminosa es-
tão sendo cumpridos também nas cidades de 
Nova Iguaçu, Seropédica e em bairros da capi-
tal: Todos os Santos, Bangu e Gardênia Azul.
Parte dos mandados também mira alvos que 
já estão presos no sistema penitenciário, como 
o miliciano Daniel da Silva França, conheci-
do como “França”, preso no dia 09 de janeiro. 
O criminoso se deslocava para um confron-
to com uma facção rival, em poder de farto 
armamento bélico, na companhia de outros 
aliados quando foi encontrado.
De acordo com investigações do MPRJ, o 
miliciano buscava uma suposta expansão 
territorial aderindo uma região de Campo 
Grande, Zona Oeste do Rio, à sua área de 
comando em Queimados. Para isso, o grupo 
paramilitar liderado por França, conhecido 
como "A Firma", assumiria a operação de 
outra milícia chamada de "Belmonte”.
Na área de atuação do grupo, os investiga-
dores do Gaeco identificaram cobranças de 
"taxas" de diversos serviços, homicídios, 
extorsões e agiotagem. Mototaxistas são 
obrigados a pagar para circular na região, 
assim como moradores de condomínios são 
forçados a pagar uma "taxa de segurança".
Ainda segundo o Gaeco, o grupo também 
ampliou as ações criminosas dominando o 
fornecimento de produtos e serviços, como 
a venda de cestas básicas, energia elétrica, 
botijão de gás, tv e internet clandestina 
(gato net) e até kits de churrasco.  
O nome Hunter faz alusão em inglês ao ob-
jetivo da operação que é seguir realizando 
ações para combater o grupo de milicianos 
que se autointitulam “caçadores de ganso”. 
Ganso é o termo informalmente utilizado 
para definir criminosos.

Operação do MPRJ 
e da Polícia Civil 

mira integrantes da 
milícia que domina 

Queimados

Quadrilha que rouba remédios contra câncer é alvo de operação da 
polícia; em uma das ações foi levado R$ 1 milhão em medicamento

DESAPARECIMENTO

Polícia investiga se mesmo grupo criminoso do Quitungo também é responsável por 
desaparecimentos de outros dois homens

Polícia investiga se mesmo grupo criminoso do Quitungo também é responsável por 
desaparecimentos de outros dois homens

estemunhas reconheceram 
dois dos quatro criminosos 
que sequestraram um adoles-
cente de 16 anos, em Brás de 
Pina, na Zona Norte do Rio. 
Paulo Victor Vieira de Souza 
foi visto pela última vez no 

domingo (14), quando soltava pipa com amigos, 
próximo à estação de trem. A região registrou 
três sequestros em 10 dias, nas proximidades da 
favela do Quitungo, e a suspeita da Polícia Civil 
é de que o mesmo grupo criminoso da comu-
nidade seja responsável pelos desaparecimentos. 
Além do adolescente, também foram sequestra-
dos o entregador Wagner Motta Neves, de 33 
anos, em 4 de janeiro, e Wagner Santana Vieira, 
de 36 anos, em 8 do mesmo mês, quando visi-
tava familiares no bairro. No último dia 10, o 
corpo do segundo foi encontrado por policiais 
militares, às margens de um rio, na localidade 
do Cantinho da Ponte, na Cidade dos Meninos, 
em Duque de Caxias, na Baixada Fluminense. 
A identificação da vítima foi confirmada nesta 

terça-feira (16).
Os sequestros são apurados pela 38ª DP (Brás de 
Pina) e, de acordo com o delegado titular, Flávio 
Rodrigues, a principal linha de investigação é de 
que eles tenham sido levados pelos bandidos de-
vido a um acerto de contas de grupos crimino-
sos, porque as vítimas moravam ou integravam 
o tráfico de drogas de favelas dominadas por 
facções rivais. Entretanto, não há confirmação 
de que elas tenham envolvimento com o crime 
organizado. Atualmente, a comunidade do Qui-
tungo é controlada pelo Comando Vermelho.
Procurada, a Polícia Militar informou que o 
policiamento segue normal na região onde os 
sequestros aconteceram. Na tarde de ontem, 
moradores do Complexo de Israel, também na 
Zona Norte do Rio, fizeram um protesto em 
Vigário Geral pelo desaparecimento do adoles-
cente. Familiares e amigos da vítima levaram 
cartazes com fotos e pediram por justiça na 
Rua Bulhões Maciel. Um vídeo obtido pelo DIA 
mostra o momento em que o jovem é sequestra-
do por criminosos.

As imagens mostram bandidos armados se apro-
ximando em motocicletas e cercando o adoles-
cente, que estaria soltando pipa com amigos. 
Em seguida, ele é obrigado a descer as escadas 
da estação e subir na garupa de um dos veículos 
usados pelos criminosos. Enquanto um homem 
dirige, outro sequestrador segura o pescoço da ví-
tima e aponta uma arma na altura de sua cintura.

Ação visa cumprir cinco mandados 
de prisão e 36 de busca e apreensão 

contra pessoas envolvidas com 
grupo paramilitar

Testemunhas reconhecem dois 
sequestradores de adolescente

Fora cumpridos 36 mandados de busca e 
apreensão contra integrantes da milícia de 

Queimados  Foto: Pedro Ivo 

T

Criminosos em uma das ações para roubar 
medicamentos usados no tratamento 

contra câncer — Foto: Reprodução

clarecimento e apuração dos fatos".
Um dos crimes foi em maio do ano passado. 
No começo daquela manhã, um dos suspeitos 
aparece entrando no hospital. Ao parar em 
frente a uma sala onde os medicamentos são 
armazenados, outro homem que faria parte 
da quadrilha se aproxima. Os dois acessam 
o local, vão até a geladeira onde estão os re-
médios para tratamento contra o câncer. Ao 
encontrá-la destravada, começam a colocar 
os medicamentos numa mochila.
Ao notarem a aproximação de um funcioná-
rio, um dos suspeitos se aproxima para con-
versar para o distrair. O outro homem colo-
ca os remédios na mochila e os dois saem. 
Apenas nesta ação, o crime ocasionou um 
prejuízo de R$ 1 milhão.
Na tarde de 6 de novembro do ano passado, 
em outra ação, três homens entraram arma-
dos na unidade de saúde. Ao menos outros 

três ficaram do lado de fora. Mais uma vez, 
eles foram direto para um corredor onde fi-
cava a geladeira com os remédios para trata-
mento contra câncer. Eles abordam funcio-
nários e pegam os aparelhos celulares.
Um funcionário é obrigado a abrir a porta da 
sala onde está a geladeira com medicamentos. O 
equipamento, que precisa de um cartão codifica-
do para ser aberto, foi quebrado com um marte-
lo. Os medicamentos são roubados por um dos 
integrantes, que, mais uma vez, os coloca numa 
mochila. Foram levados cerca de R$ 80 mil em 
remédios. Os homens saem da unidade e fogem 
em motocicletas. Dos seis envolvidos nesta ação, 
três não foram identificados. Os outros são os 
alvos da operação policial desta quarta-feira.
Em outubro, o grupo teve uma ação frustrada. 
Integrantes tentaram se passar por entregado-
res de restaurantes. O plano, no entanto, foi 
desarticulado pelos vigias.
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O município teve, 
recentemente, dentro do seu 
plano de mobilidade urbana, 

aumentada a malha cicloviária
A Guarda Civil Municipal (GCM) de Cam-
pos dos Goytacazes tem alertado aos ciclis-
tas, motoristas e pedestres da cidade sobre 
o uso correto das ciclofaixas, a fim de evi-
tar a ocorrência de infrações. O município 
teve, recentemente, dentro do seu plano de 
mobilidade urbana, aumentada a malha ci-
cloviária nas vias da área central para ga-
rantir maior fluidez ao trânsito.
Segundo o comandante da Guarda Municipal, 
Wellington Levino, o alerta se faz necessário 
para orientar a população sobre as infrações 
que as pessoas cometem sem nem se dar conta.
- Uma infração que também chamou a 
atenção dos agentes foi o estacionamento 
sobre o passeio, que gerou 193 notificações. 
Já a infração de transitar sobre o passeio re-
sultou em 28 notificações. As ciclofaixas são 
uma parte da pista de circulação de veículos 
destinada exclusivamente às bicicletas, com 
devida sinalização - afirmou o comandante.
Levino disse ainda que só nos primeiros 10 
dias do ano, 15 proprietários de veículos 
foram notificados por estarem transitando 
nas ciclofaixas. A multa para essa infração, 
considerada gravíssima, é de R$ 880,41. O 
condutor ainda perde sete pontos na Cartei-
ra Nacional de Habilitação (CNH). Outros 
58 motoristas receberam notificação por pa-
rarem ou estacionado nas ciclofaixas. A pe-
nalidade é uma multa no valor de R$ 195,23, 
acrescida da perda de cinco pontos na CNH.

A cidade do Rio registrou nesta terça-feira a 
maior temperatura deste verão: 40,7 graus, 
em Guaratiba, o dia mais quente do mês 
de janeiro. O bairro da Zona Oeste do Rio 
é recordista das temperaturas altas; no últi-
mo dia 29, os termômetros marcaram 40,3 
graus. A terceira temperatura mais alta foi 
registrada no último dia 11, em Irajá, onde 
os termômetros marcaram 40,1 graus.
Nesta quarta-feira, a temperatura segue alta 
e os termômetros podem ultrapassar nova-
mente os 40 graus, segundo o Sistema Alerta 
Rio. A previsão é de céu estará claro a par-
cialmente nublado e sem chuva.

REFRESCO À BEIRA-MAR

m dias de calor extremo, a brisa 
à beira-mar pode ser um alívio 
e tanto. Na noite desta terça-
-feira, moradores de Itaipuaçu, 
em Maricá, na Região Metro-
politana do Rio, levaram essa 
máxima ao extremo: sem ener-

gia elétrica em casa, dezenas de pessoas levaram 
cadeiras de praia, colchões e roupas de cama para 
a praia, à noite, para conseguir dormir.
Enquanto uns buscavam refresco junto ao 
mar, houve quem optasse ainda por dormir 
dentro de carros para aproveitar o ar-condi-
cionado dos veículos. Enquanto uns procura-
vam alternativas, outros protestavam. Foram 
registradas pelo menos cinco manifestações 

na cidade. Na Avenida Dois, o tráfego foi blo-
queado pelos moradores que chegaram a atear 
fogo em pneus. A Pm esteve no local.
— Tenho uma escola de educação infantil, está 
um caos. Estamos há dois dias sem dormir di-
reito. Os funcionários e crianças estão chegando 
cansados na escola. Ontem tive que dormir den-
tro do carro na orla da praia. Ficamos sem luz 
por volta das 20h e só voltou às 4 da madrugada. 
Parece que é uma coisa programada, pois a luz 
só falta e volta a essa hora — disse a empresária 
Tatiane Kuntz, em depoimento ao site Enfoco.
Por meio de nota, a Enel, empresa responsável 
pelo fornecimento de energia elétrica na região, 
informou que na noite de terça-feira houve "um 
desarme no alimentador de Inoã, que atende o 

O sol continua aparecendo na cidade de Ja-
peri, mas o trabalho das equipes da Prefeitu-
ra que acompanham as regiões mais afetadas 
pela chuva do último final de semana con-
tinua intenso. A Defesa Civil, as secretarias 
municipais de Assistência Social e Saúde es-
tão atuando em conjunto no atendimento da 
população que mais precisa.
Nesta quarta-feira (17), as equipes percorre-

ram os bairros do Mucajá e Marajoara para 
monitoramento e cadastramento das famílias. 
Além do transtorno causado pelo alagamen-
to e a sujeira causados pelas chuvas, há perda 
de documentos, móveis, colchões e roupas. E 
para dar apoio a este público, assistentes so-
ciais comparecem a cada uma das residências.
Com apoio também da Secretaria de saúde, os 
moradores podem contar com uma equipe com-

Sem energia elétrica e em meio a forte calor, 
moradores de Maricá optam por dormir na praia

Equipes da saúde reforçam apoio às vítimas das chuvas em Japeri

Nova iluminação de LED chega a 60% de Volta Redonda

Famílias levaram colchões, roupa de cama e cadeiras de praia à noite. Houve também 
quem optasse por dormir dentro de carros com ar-condicionado ligado. 

Moradores reclamam que situação tem se repetido

Campos: Guarda 
Civil Municipal 

alerta para o uso 
correto de ciclofaixas

Termômetros marcaram 40,7 
graus, em Guaratiba, na Zona Oeste

Cidade do Rio registra 
o dia mais quente do 

mês de janeiro

município de Maricá" e que o "fornecimento de 
energia foi restabelecido por volta das 5h". A 
empresa disse ainda que tem 45 técnicos traba-
lhando em serviços de poda e manutenção na 
rede "para prevenir, solucionar problemas e evi-
tar novos episódios".

E

posta por um médico, duas enfermeiras e um 
agente comunitário de saúde que estão atenden-
do as demandas dos moradores com aferição de 
pressão, entre outros serviços. Além de mem-
bros da vigilância sanitária ambiental.
De acordo com o clínico geral, Leonardo Ro-
drigues, que está fazendo parte da equipe iti-
nerante de apoio às vítimas, o trabalho visa 
ajudar as famílias nos atendimentos médicos. 
” Estamos realizando essas visitas domicilia-
res para cadastrar aquelas pessoas que, por 
um acaso, perderam suas cadernetas de va-
cinação, que precisam de medicação de uso 
contínuo ou atendimento médico. Esta ação, 
visa facilitar a vida destas pessoas que estão 
passando por este momento difícil”, disse.
Já a Defesa Civil está realizando vistorias 
de campo, com orientações e atendimentos 
emergenciais. O órgão está com agentes nas 
ruas desde o início da chuva de sábado (13), 
para atender eventuais ocorrências. 
O Secretário da pasta , Ziel Pavani, falou que 
a força tarefa está empenhada em atender os 
moradores mais necessitados. ” Estamos re-
alizando vistorias nos bairros todos os dias, 
com a ajuda da Assistência Social e da Saúde, 
para cadastrar todas as famílias que estão pre-
cisando de auxílio neste momento”, declarou.
Até o momento, 329 pessoas foram assistidas pelo 
município. Entre os atendidos estão moradores dos 
bairros São Jorge , Transmontano , Nova Belém, 
Guandu, Chacrinha, Alecrim, Marajoara e Mucajá.

A troca das lâmpadas de sódio (amarelas) por 
modelos de LED em Volta Redonda já alcançou 
60% dos 29.522 pontos de luz da cidade. O ser-
viço faz parte do Plano de Mobilidade Urbana, 
em parceria com o governo do estado. No total 
já foram instaladas 17.771 lâmpadas de LED e, 
em paralelo, a prefeitura de Volta Redonda está 
preparando equipe e material para reforçar a 
manutenção dos equipamentos.
“Com a mudança da tecnologia, estamos nos pre-
parando para garantir a manutenção desses equi-
pamentos de forma mais eficiente. Já avançamos 
muito, mais da metade da cidade já conta com 
mais iluminação, que traz segurança. Agradeço 
mais uma vez ao governo do estado pela parce-
ria”, afirmou o prefeito Antonio Francisco Neto.
De acordo com o Departamento de Iluminação 
Pública (Deip) da Secretaria municipal de In-

fraestrutura (SMI), durante o último mês foram 
atendidas vias dos bairros Dom Bosco, Niterói, 
Retiro, São Luiz e Santo Agostinho. A troca das 
lâmpadas, iniciada pelos centros comerciais e 
áreas de maior circulação de veículos e pedes-
tres, já avança para o interior dos bairros, che-
gando a todas as regiões da cidade.
O objetivo da troca das luminárias é garantir 
mais luminosidade aos logradouros, colaboran-
do para a segurança em toda a cidade. Ainda 
segundo o Deip, a tecnologia de LED gera me-
nos necessidade de manutenção, sendo de maior 
durabilidade e baixo consumo de energia. Além 
disso, a substituição dos modelos de sódio por 
LED gera economia aos cofres públicos. O ba-
lanço do Deip aponta que a economia do mu-
nicípio gerada com a implantação da nova tec-
nologia já alcançou mais de R$ 566 mil mensais.
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s alunos que se destacaram 
nas duas primeiras edições 
da Olimpíada Carioca de 
Matemática, realizadas em 
2021 e 2022, ganharam uma 
viagem à Disney e à Nasa, na 
Flórida (EUA). Os passapor-

tes e kits foram entregues nesta quarta-feira 
(17) pelo prefeito Eduardo Paes e o secretário 
Municipal de Educação, Renan Ferreirinha.
Ao todo, 141 alunos – 72 meninos e 69 me-
ninas – ganharam o passeio de experiência 
pedagógica e exploração científica. Cada estu-
dante recebeu US$ 500 para compras. O em-
barque será nos dias 26 e 27 de janeiro.
Caio Lourenço Vieira, de 15 anos, aluno da 

Escola Municipal Pastor Miranda Pinto, no 
Cachambi, Zona Norte do Rio, fala da expec-
tativa para a viagem. "A visita à Nasa pode me 
dar uma visão mais ampla do que eu preciso 
aprender para atingir os meus objetivos lá na 
frente, porque eu quero me graduar em Ciên-
cia da Computação", disse.
A Olimpíada Carioca de Matemática é orga-
nizada pela Secretaria Municipal de Educação 
em parceria com o Instituto de Matemática 
Pura e Aplicada (Impa), para alunos matricu-
lados na rede municipal do 2º ao 9º ano, Ca-
rioca I e II, e Travessia. Ela foi criada em 2021.
Chave simbólica da Universidade de Mate-
mática é entregue
O presidente do Impa, Marcelo Viana, esteve 

presente no evento. Ele recebeu, simbolica-
mente, a chave da primeira Universidade de 
Matemática (Impa Tech) na cidade, que está 
em construção na Zona Portuária.
O Impa Tech terá cursos de ciência da com-
putação, matemática, física e ciência de dados. 
Os jovens são selecionados pelo seu desem-
penho em Olimpíadas do Conhecimento e no 
Exame Nacional do Ensino Médio (Enem). As 
aulas começam já este ano.
"Queremos que o aluno vá para a escola mu-
nicipal e aprenda matemática e tecnologia, 
dispute a Olimpíada Carioca de Matemática e 
depois estude na faculdade do Impa Tech ou 
em alguma universidade pública", afirmou o 
prefeito Eduardo Paes.

Um balanço parcial da Secretaria de De-
senvolvimento Social e Direitos Humanos 
indicou que mais de 9 mil pessoas ficaram 
desalojadas na Baixada Fluminense e São 
Gonçalo após o temporal no último fim de 
semana. Dados divulgados pela pasta nesta 
terça-feira (16) também apontam que mais 
de 300 pessoas estão desabrigadas e cerca de 
15 mil foram afetadas pela destruição das 
fortes chuvas. 
Os números da secretaria foram colhidos 
com as prefeituras de Belford Roxo, Jeperi, 
Mesquita, Nilópolis, Nova Iguaçu, Queima-
dos, São Gonçalo e São João De Meriti. O 
balanço é parcial e pode ser alterado caso os 
municípios atualizem seus dados.
Além de desabrigados e desalojados, 12 pes-
soas morreram e duas seguem desaparecidas 

por conta do temporal que atingiu a Região 
Metropolitana do Rio.

Prefeitura do Rio atua na remoção de detritos
Após o intenso temporal, o prefeito Eduardo 
Paes estabeleceu uma base de comando na 
Pavuna, na Zona Norte do Rio, e decretou 
estado de emergência.
Com isso, equipes da Secretaria de Inte-
gração Metropolitana (Seim) reforçaram o 
socorro às vítimas, contando com a mobi-
lização de máquinas pesadas, como retroes-
cavadeiras, caminhões basculantes e trato-
res, para acelerar a remoção de detritos e a 
restauração das áreas afetadas.
O secretário Marcos Dias destacou a gravi-
dade da situação para os desabrigados, en-
fatizando a importância da solidariedade. 

"A realidade dos desabrigados é urgente e 
delicada. Façamos ao próximo o que gosta-
ríamos de receber, pois cada gesto conta", 
ressaltou.
Nesta terça-feira, as equipes da Seim mobi-
lizaram-se novamente para distribuir auxí-
lio em pontos afetados com entrega de que 
quentinhas.
"Essa união de esforços é fundamental para 
superarmos juntos os desafios desse mo-
mento difícil," complementou Dias.
Para contribuições e apoio, entre em contato 
com a Secretaria de Integração Metropoli-
tana pela plataforma Instagram: @seim.rio.
Ponto de apoio no bairro Anchieta para 
quem estiver próximo e quiser ajudar: Rua 
Romeu Casa Grande, n° 20, ao lado do colé-
gio Guilherme Tell.

Depois do temporal que deixou cerca de 9 mil pes-
soas desalojadas, conforme estimativa do governo 
do Estado, o povo do samba terá a chance de ofere-
cer ajuda às pessoas que perderam tudo. No próxi-
mo ensaio técnico das escolas de samba do Grupo 
Especial — no domingo, dia 21 — haverá postos 
de coleta de donativos nas principais entradas do 
Sambódromo, instalados nos setores 2 e 3.
Itens de higiene pessoal e de limpeza, roupas e 
alimentos não-perecíveis serão recolhidos e en-
caminhados para as agremiações instaladas em 
regiões mais afetadas pela chuva, além da Voz 
das Comunidades. A ONG ajudará na distribui-
ção para as famílias afetadas.
— O Carnaval é muito mais do que uma festa 
ou entretenimento. É nosso papel social prestar 
todo o apoio também em momentos difíceis. O 

mundo do samba é solidário. Vamos unir forças 
para ajudar quem está precisando — explica Ga-
briel David, diretor de Marketing da Liga Inde-
pendente das Escolas de Samba (Liesa).
No domingo, desfilam na Sapucaí a Mocidade 
(18h30), seguida por Paraíso do Tuiuti (20h30) e 
Salgueiro (22h). Portela e Unidos da Tijuca, que 
tiveram seu ensaio cancelado justamente devido 
às chuvas do último fim de semana, tiveram o 
ensaio técnico remarcado para o próximo dia 
28. A entrada é gratuita.

Efeitos e solidariedade
Cidades da Baixada Fluminense, assim como os 
bairros do entorno da Pavuna, na Zona Norte do 
Rio, foram as regiões mais afetadas pela chuva. 
Em Anchieta, por exemplo, caíram 1 bilhão de 

litros de água em 24 horas, o equivalente a 460 
piscinas olímpicas.
No carnaval, os efeitos das chuvas também fo-
ram sentidos por quem faz a festa. Na União do 
Parque Acari, mais da metade das fantasias fi-
cou boiando na quadra da escola, em que a água 
chegou à altura do joelho. Pelas redes sociais, a 
diretora de carnaval da escola, Cida Lima, com-
partilhou imagens de dentro da agremiação e as 
imagens viralizaram.
Mas a solidariedade também se fez presente no 
mundo do carnaval. No último domingo, inte-
grantes da Beija-Flor de Nilópolis se uniram para 
ajudar os moradores da cidade da Baixada Flumi-
nense. Foram distribuídos alimentos, água, leite e 
marmitas, assim como itens de higiene. Na oca-
sião, o município entrou em estado de emergência.

Estudantes da rede municipal que se destacaram nas provas também visitarão a Nasa, nos EUA

Dados colhidos pelo Governo do Estado indicam que mais de 15 mil pessoas foram afetadas diretamente pelas fortes chuvas

PREMIAÇÃO
Alunos vencedores da Olimpíada Carioca de 
Matemática ganham viagem para a Disney

Lixos são retirados de 
ruas de São João de 

Meriti nesta terça-feira 
(16) após temporal do 

final de semana; cidade 
teve seu estado de 

emergência reconhecido 
pelo Governo Federal
- Foto: Cleber Mendes

O

São Gonçalo e Baixada têm mais de 9 mil 
desalojados após temporal, aponta balanço parcial

Sambódromo receberá doações para vítimas 
das chuvas no Rio durante ensaio técnico



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10
Quinta-Feira, 18 de Janeiro de 2024

CULTURA

Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> FESTA DA CULTURA SÓ DEPOIS DO CARNAVAL - Na conversa com este Velho Escriba, o secretário de Arte & Cul-

tura de Nova Iguaçu, Marcus Monteiro (foto), disse que o momento é de reflexão e ação em prol dos atingidos pelo 
temporal do dia 13 deste janeiro. "Adiamos a festa pelos 191 anos da cidade, a entrega de diplomas e das Medalhas 
do Mérito Cultural Iguaçuano para depois de outra festa, o Carnaval. Em respeito aos familiares das vítimas fatais, 
desabrigados e demais atingidos pela tragédia, não comemoramos nada no 191º aniversário de fundação da querida 
Nova Iguaçu - 15 de janeiro. Não há clima emocional". Elogiado pelo gesto, Monteiro foi claro: "minha atitude não 

visa promoção pessoal e sim a solidariedade, o espírito humanitário em prol dos irmãos em dificuldades", reforçou. 
Aquele Abraço nas leitoras e leitores da Resenha!!! 

Gravação será no domingo (21), na Embaixada Madureira, com participações de Marvilla, Suel, Di Propósito e Mr. Dan

Samba, pagode, música boa e diversão, os ingredientes 
principais do audiovisual “PagoDi” do cantor Diney

Com referências afro e da diva pop 
Beyoncé, Amanda Fernandes estreou 
como musa da União da Ilha na Mar-
quês de Sapucaí. A beldade participou 
do ensaio técnico da agremiação no sá-
bado, 13. Com a temática Rainha Africa-
na, Amanda investiu em pedrarias para 
compor o look, inspirado na cantora 
pop Beyoncé. O enredo "doum e amo-
ra": crianças para transformar o mundo 
levará a temática de crianças negras.
"Para minha estreia precisava de algo su-
perespecial. Com um enredo forte desse, 
busquei inspirações africanas e também 
na minha diva Beyoncé, que para mim é 
carregada de representatividade", disse.
Nem a chuva que caiu durante todo 
percurso da agremiação parou a musa, 
que caiu no samba na passagem da es-
cola pela passarela do samba. "Foi um 
momento único e inesquecível. Ficou 
aquele gostinho que quero mais e só au-
mentou a ansiedade para o dia do desfile 
oficial", acrescentou a musa.

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Amanda Fernandes apostou  
em 'look' africano para 
ensaio com sucesso na 

Sapucaí: "algo superespecial"

 "Foi um momento único e inesquecível. Ficou aque-
le gostinho que quero mais", disse a beldade (Fotos: 

Marcelo Moura/Divulgação)

m dos nomes destacados do 
samba atual, Diney subirá 
ao palco montado sob uma 
megaestrutura na Embaixa-
da Madureira, Zona Norte 
do Rio, aonde também re-

ceberá convidados especiais como Marvvila, 
Suel, Mr Dan, Di Propósito e mais.
“Este é um projeto que deu certo na pan-
demia. Estou retornando, dessa vez com 
público, sendo o evento da Dineyzada, e 
novos feats, como Marvvila, Di Propósito 
e Suel… O Mr Dan é o único que estou 
trazendo da outra edição, porque teremos 
próximas e cada convidado do primeiro 
audiovisual se repetirá em uma das próxi-
mas edições. Esse segredo é nosso! (risos). 
Estou muito feliz e esperando uma galera 
pra receber a energia que estou depositan-
do em mais esse trabalho.”, adiantou Diney.
No repertório, o sambista que ganhou 
o Brasil como compositor, com músicas 
gravadas por Belo, Ferrugem, Revelação, 
Só pra Contrariar, Péricles, Mumuzinho, 
entre outros, relembrará alguns de seus 
principais sucessos. Canções escritas por 
ele que viraram hits, “Aventureiro”, “O Som 
do Tambor’ e “Vrau” são alguns. Tudo isso, 
mesclando clássicos imortais do samba 
e do pagode, além de músicas inéditas. A 

Com concentração a partir das 20h desta 
sexta, a direção convoca toda comunidade e 
segmentos do Boi Vermelho para mais um 
treino de harmonia e evolução, desta vez na 
Guilherme da Silveira, em Padre Miguel.
Em 2024, a Unidos de Padre Miguel desfi-
lará com o enredo “O Redentor do Sertão”, 
de autoria dos carnavalescos Edson Perei-
ra e Lucas Milato. Vice-campeã em 2023, 
a vermelha e branca da Vila Vintém será a 
quinta agremiação a desfilar no sábado de 
carnaval, 10 de fevereiro, pela Série Ouro, 
do Rio de Janeiro, em busca do tão sonhado 
título e o acesso ao Grupo Especial.
A Série Ouro, ex-Grupo de Acesso da Mar-
quês de Sapucaí, é administrada pela Liga-RJ.

>> O enredo - Desenvolvido pelos carnava-
lescos Edson Pereira e Lucas Milato com pes-
quisas de Leandro Thomás, “O Redentor do 
Sertão” apoia-se na figura de Padre Cícero. "O 
enredo é um convite a viajar no imaginário 
místico popular do povo sertanejo. Causos 
fantásticos, visões e milagres fazem parte da 
história do Padim, que configura, para seus 
devotos, uma representação divina", conta  
Milato. “Trata-se de um enredo cuja narrativa 
traz visão sobre a vida de Padre Cícero e suas 
benfeitorias a partir do imaginário popular, 
usando diferentes  representações da vida e 
obra do “Padim” e com três sentimentos que 
irão guiar nossa narrativa: a fé, o medo e a es-
perança” completa o carnavalesco.

Na véspera do feriado, a Unidos de Padre Miguel ensaia na Guilherme da Silveira

 “Este é um projeto que deu certo na pandemia. 
Estou retornando, dessa vez com público", informa o 

pagodeiro    (Foto: Arthur Rodrigues/Divulgação)

Focada no desfile do dia 10 de fevereiro, a UPM 
realizará mais um ensaio de rua nesta sexta, 19 de 

janeiro (Foto: Diego Mendes/Divulgação)

U

produção informa, ainda, que ao longo do 
evento, Diney pretende surpreender o pú-
blico com homenagem ao saudoso cantor 
Riquinho, o 'caneta de ouro', que o inspirou 
ao longo da carreira.
Outras surpresas ficarão por conta da pro-
dução, cenografia e figurinos. De acordo 
com Diney, "será algo incrível e impecável". 

“O PagoDi, se reinventou para poder ofere-
cer ao público a experiência premium em 
termos de estrutura e qualidade de som. In-
vestimos em tecnologia para oferecer algo 
único”. Cerca de 1200 pessoas são espera-
das no evento a partir das 15h.
A Embaixada Madureira fica na Estrada do Por-
tela, 563, Madureira, bairro da capital do Rio.
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CULTURA

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
SAMBANDO COM SAÚDE: Furiosa, Centro Médico do 
Salgueiro e Fotona promovem mais uma ação na Silva Teles

Liah Soares Em: Roberto, Bossa e Jazz
Um Passeio nas Paixões do Rei Roberto Carlos - No Beco Das Garradas – Sexta/19 – 21 horas

QUEM SERÁ? DIVERSIDADE

Simone Soares cuida 
do corpo com Dr 

Cláudio Ambrósio.

Serviços como atendimento médico e oficinas serão disponibilizados gratuitamente para a comunidade salgueirense
Nos dias 18, 19 e 20 de Janeiro, o Centro Médico Salgueiro, em 
parceria com a Bateria Furiosa e Fotona, oferecerá uma série 
de atendimentos e oficinas para toda a família, promovendo 
cuidados com a saúde e a aparência. Os serviços ginecológicos 
incluem exames a laser para mulheres que sofrem de inconti-
nência urinária e atrofia vaginal. Na área odontológica, será 
possível realizar plástica gengival, além de receber orientação 
e avaliação odontológica. Para cuidados dermatológicos, ha-
verá avaliação facial para uso de botox e preenchimento labial.
Além dos serviços de saúde, o evento contará com oficinas 
que atendem a diversos públicos. Uma delas será condu-
zida por um renomado chef, oferecendo insights sobre a 
preparação de alimentos saudáveis. Para as crianças, haverá 
oficinas de desenho, grafite e customização de camisetas, 
proporcionando diversão e aprendizado.
Esses três dias de atividades, das 9h às 17h, representam 
uma oportunidade única para a comunidade aproveitar 
serviços de qualidade, promovendo o bem-estar e a saú-
de de todos. O evento é totalmente gratuito, reforçando 
o compromisso do Centro Médico Salgueiro em oferecer 
cuidados acessíveis e abrangentes para toda a comunida-
de. Esteja presente para cuidar da sua saúde e aparência, 
contando com a expertise da Parceira Bateria Furiosa, do 
Centro Médico Salgueiro e da Fotona.

SERVIÇO:
SAMBANDO COM SAÚDE: Parceira Bateria Furiosa, Centro 
Médico Salgueiro e Fotona

Data: 18, 19 e 20 de Janeiro
Horário: Das 9h às 17h
Local: Centro Médico Salgueiro - Rua Silva Teles, 104, Andaraí
________________________________________
Atendimentos:
1. Ginecológicos:
• Exames a laser para mulheres que sofrem de incontinência uri-
nária e atrofia vaginal.
2. Odontológicos:
• Plástica gengival.
• Orientação e avaliação odontológica.
3. Dermatológicos:
• Avaliação facial para uso de botox e preenchimento labial.
________________________________________
Oficinas:
1. Alimentos:
• Conduzidas por um renomado chef, as oficinas proporcionarão 
conhecimentos sobre preparação de alimentos saudáveis.
2. Para Crianças:
• Oficinas de desenho, grafite e customização de camisetas para 
o Carnaval.
________________________________________
Informações Adicionais:
• Duração: O evento ocorrerá ao longo de três dias.
• Horário: Das 9h às 17h.
• Localização: O Centro Médico Salgueiro, na Rua Silva Teles, 
104, Andaraí, será o palco dessas atividades.
• Gratuito: Todas as atividades são oferecidas de forma gratuita.

tradicionais da Cidade Maravilhosa, o Beco das Garrafas, em 
Copacabana, um dos berços da Bossa Nova.
Vinte e cinco de janeiro, é o dia da Bossa Nova. No dia 26, 
Liah lançará o primeiro de 2 EPs, de seu novo projeto, com 11 
canções de Roberto Carlos, *Roberto, Bossa e Jazz*, cantadas 
em bossa nova e jazz. A produção é de um dos pais do gênero, 
*Roberto Menescal*, ainda na ativa, com seus 86 anos. “O rei 
Roberto me disse que, no início de sua carreira, queria cantar 
bossa nova. Então, estou eu cantando o Roberto, em bossa, 
olha que honra? É um presentão de 20 anos de carreira, só 
tenho a agradecer aos dois Robertos”. Conta Liah.
O Beco das Garrafas foi reduto de músicos do movimento mu-
sical urbano surgido em 1957, a bossa nova. Passaram por lá 
artistas como Baden Powell, Wilson das Neves, Elis Regina, 
Marisa Gata Mansa, Wilson Simonal, entre muitos outros. O 
espaço até hoje é um ícone da noite carioca.
Liah Soares, é de São Domingos do Araguaia, interior do 
Pará, saiu com 16 anos de sua casa, sozinha, para mostrar suas 
músicas para o Brasil. Compositora e multi-instrumentista, a 
cantora destacou-se entre 2021 e 2022, com seu álbum "INFI-
NITO", produzido por Zeca Baleiro. Um dueto com Roberto 
Carlos em, "A Cor do Amor", canção apresentada no especial 

de fim de ano de Roberto Carlos, em 2021, e tema da novela 
"Um Lugar ao Sol". 
Uma das artistas paraenses mais celebradas, Liah é figura tradi-
cional na procissão do Círio de Nazareth, se apresentando en-
quanto os peregrinos acompanham a procissão. Em sua Varanda 
no Círio, recebe grandes nomes da música.  A paraense acumula 
cinco discos em estúdio, um DVD gravado no Theatro da Paz, 
um EP ("O Som é o Sol"), oito músicas em novelas da TV Globo 
e várias participações especiais em projetos paralelos. Atualmen-
te, Liah concentra-se em dois projetos: um, com a produção de 
Roberto Menescal, as releituras jazzísticas e bossa de músicas de 
Roberto Carlos; o outro, voltado ao público infantil, intitulado 
"Planeta Liz", com canções inéditas e animações.
Nesta sexta-feira, Liah apresentará as músicas do primeiro EP 
do projeto Roberto, Bossa e Jazz, com as canções, “Emoções”, 
“Como Vai Você”, "Detalhes", “Cama Y Mesa”, esta última can-
tada em espanhol. Claro que seus sucessos nas vozes de grandes 
nomes também serão lembrados, além dos cantados por ela.
O Beco das Garrafas, fica na Rua Duvivier, 37 – Copacabana/
RJ, informações pelos números: (21) 97077-9585 / 2543-2962. 
O valor da entrada é somente no dinheiro, no valor de R$60. 
As portas abrem às 19, menores de idade não entram.

Nesses quase 20 anos de carreira como cantor e compo-
sitor, sempre contei histórias que pudessem nos conec-
tar com nossas emoções e sentimentos.
Agora chegou a hora de contar histórias de uma forma 
diferente no D’versidade Podcast que acontece no diá-
logo das entrevistas.
Pra mim a diversidade é a única realidade da vida e 
mesmo assim a mais negada por todos. Acredito que 
ter um espaço pra falar das nossas diferenças nos faz 
despertar pro respeito e a integração de todas as partes 
porque a única coisa que temos de igual é que todos 
somos diferentes.
O que a sociedade chama de “normal” é apenas uma 
forma de excluir o que não se encaixa no padrão con-
vencional, nos modelos de “perfeição” que a cada dia 
vem desmoronando.
Dia 10/01 estréiou @dversidadepodcast às 20h e fique 
antenado para as outras sequencias.

Quem é o diretor apontado como ex de Amaury Lorenzo? Ao 
que tudo indica, o Ramiro de Terra e Paixão, é o novo soltei-
rão do pedaço. O galã da Globo, que sempre foi muito dis-
creto, mantinha um relacionamento com Sérgio Pires Lobato. 
O ex-companheiro do famoso é jurado das escolas de samba 
do Carnaval de Vitória (ES) e também documentarista. De 
acordo com Valmir Moratelli, da Veja, a decisão do término 
partiu de Amaury Lorenzo.

Terceira temporada da websérie “Filhos do Arco-íris”, é o fim 
do ciclo do projeto criado pelo idealizador, produtor, rotei-
rista e agora diretor e ator, Jayro Said, que se prepara para 
despedir das três temporadas, onde vivenciou o personagem 
Diogo. Com direção de Thales Figueiredo nas duas, e na úl-
tima Odaylton Barbosa e dele mesmo é claro. O Evento de 
premiação foi numa das casas mais badaladas e charmosa do 
Rio, Gafieira Elite administrada pela doce Ester  no dia 14 de 
janeiro os diretores do SATED RJ - Sindicatos dos Artistas e 
casas de Espetáculo do Rio de Janeiro Paula Goodarth, Ivan 
Martins, Fernando Reski e Paulo Matinelli foram homenagea-
dos também pelo prêmio da Websérie, Sucesso absoluto.

A atriz, e, produtora Simone Soares esteve no consultório do Dr. 
Cláudio Ambrósio, especialista em tratamento de emagrecimento.
Simone que atuou em novelas como, A Lua Me Disse, O Profeta,O 
Astro da Rede Globo, compartilhou foto ao lado do Dr. Claudio 
Ambrósio,  este com mais de 30 anos de experiência em endo-
crinologia, e metabolismo, tem a solução que você precisa para 
combater a obesidade, melhorar seu metabolismo, e, viver uma 
vida mais saudável. Não é apenas sobre aparência, é sobre viver 
sua melhor vida!
Simone atualmente está na produção do documentário do empre-
sario Ricardo Amaral, "Rei na Noite",e no elenco do filme infanto 
juvenil:"Dois Ladrões e um Bebê ".

Liah Soares, com várias músicas temas de novelas, sucessos 
cantados por Marília Mendonça, Ivete, Ivan Lins, Sandy e Jú-
nior, entre muitos outros nomes consagrados da música, com-
pleta 20 anos de carreira. No dia 19 (sexta-feira), dia em que 
a artista faz aniversário, se apresentará, num dos locais mais 
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Com facilidade, Flamengo vence o 
Audax por 4 a 0 na estreia do Carioca

Time principal agora viaja para os Estados Unidos, onde seguirá a pré-temporada

HORA DO DESCANSO

Pedro comemora seu gol pelo Flamengo contra o Audax 
— Foto: Gilvan de Souza/Flamengo

oi a estreia pela qual o tor-
cedor do Flamengo espe-
rava. Com seus principais 
jogadores já no primeiro 
jogo da temporada, o ru-
bro-negro impôs sua supe-

rioridade e venceu o Audax por 4 a 0 com 
tranquilidade na Arena da Amazônia.
Com isso, os comandados de Tite entregam 
o clube já na liderança do Carioca para o 
grupo sub-20, que disputará as próximas 
duas partidas pela competição. Enquanto 
isso, Gabigol, Arrascaeta e cia seguirão em 
pré-temporada nos Estados Unidos, onde 
disputarão dois amistosos (contra Phila-
delphia Union e Orlando City).
Ainda sem De La Cruz, único reforço 
até o momento, o time que iniciou con-
tra o Audax foi praticamente o mesmo 
que encerrou a temporada passada, já 

com as mudanças promovidas por Tite. 
Já entrosados e diante de um rival muito 
inferior, os rubro-negros não demora-
ram a construir sua vitória.
O primeiro gol já saiu aos 3 minutos, com 
Leo Pereira. De calcanhar, Pedro ampliou 
aos 37. E, aos 41, Cebolinha ainda teve tem-
po para fazer o terceiro antes do intervalo. 
Com apenas 2 minutos do segundo tempo, 
o goleiro Leandro aceitou chute de Varela, 
dando contornos finais ao placar. O placar 
ainda poderia ter sido mais largo, já que o 
Flamengo acertou a trave em três ocasiões.
As muitas mudanças promovidas por Tite 
na etapa final prejudicaram a criação. Mas 
a diferença técnica entre os times era tão 
grande que, ainda assim, o Flamengo teve 
chances. Todas desperdiçadas. Nada que 
tenha incomodado os cerca de 44 mil tor-
cedores em Manaus.

Fluminense consegue regularizar Antônio 
Carlos, que poderá estrear contra Volta Redonda

Melhor em campo na reestreia, Jeffinho marca e 
Botafogo vence o Madureira no primeiro jogo do ano

Tricolor deve ter todos os reforços anunciados
para 2024 à disposição

De volta do futebol europeu, atacante apresentou nível físico bem acima dos 
companheiros e comandou a vitória do alvinegro na estreia do Carioca

Antônio Carlos é um dos reforços do Fluminense 
para 2024 - Foto:  Lucas Merçon / Fluminense

Fluminense conseguiu regularizar, nesta quar-
ta-feira (17), o zagueiro Antônio Carlos, que 
está liberado para fazer sua estreia pelo clube. 
Com isso, o Tricolor deve ter todos os seus re-
forços anunciados para 2024 à disposição na 
partida contra o Volta Redonda, nesta quinta 
(18), no Raulino de Oliveira.
A regularização de Antônio Carlos demo-
rou mais do que a de Renato Augusto e 
Felipe Alves, outros reforços desta janela, 
porque dependia de uma documentação 

do Orlando City, que chegou nesta quarta-
-feira. Com isso, ele poderá entrar em cam-
po na primeira rodada.
O Fluminense iniciará sua participação no 
Campeonato Carioca com um time forma-
do em sua maioria por garotos e comanda-
do pelo auxiliar Marcão. O grupo principal, 
que encerrou sua participação no Mundial 
no dia 22 de dezembro, assim como o téc-
nico Fernando Diniz, está de férias e só se 
reapresenta em 25 de janeiro.

A volta das férias costuma ser difícil para os 
times grandes nos campeonatos estaduais, 
e para o Botafogo não foi diferente. Dez dias 
depois do retorno das férias do time principal, 
o alvinegro estreou no Campeonato Carioca 
ainda longe do nível físico ideal e sem con-
fiança em decorrência do melancólico final de 
2023. Assim, sem apresentar um bom futebol 
mas contando com a grande reestreia de Jeffi-
nho, a equipe venceu o Madureira por 1 a 0.
Como veio do Lyon no meio da temporada 
europeia, o atacante emprestado ao Botafogo 
até o fim do ano está em plena forma física, ao 
contrário dos companheiros. Assim, sobrou 
no primeiro tempo e esbanjou boas jogadas. 
Entre bons passes e dribles, finalizou uma bola 
no travessão e marcou o gol da partida.

Em raro momento de brilho, Tiquinho Soa-
res fez bem o pivô fora da área e achou Hugo 
em ultrapassagem pela esquerda. O lateral viu 
bem Jeffinho e só rolou para o atacante em-
purrar para o fundo das redes.
Após abrir o placar, o Botafogo diminuiu o 
ritmo e viu o Madureira crescer com os espa-
ços dados. Com os estreantes Lucas Halter e 
Alexander Barboza numa linha de três, o bri-
lho ficou com Gatito Fernández, que fez duas 
ótimas defesas, uma no primeiro tempo, após 
cobrança de falta de Evandro, e outra no se-
gundo, após chute à queima-roupa de Rodri-
gão, para garantir a vitória.
No próximo sábado, o Botafogo enfrentará o 
Bangu pela segunda rodada do Campeonato 
Carioca, às 16h, também no Nilton Santos.

F


